
渡瀬保育園及び成島保育園の民営化に係る市主催保護者説明会  

次 第 
 

                   日時及び場所：令和６年１０月５日(土) 

午前１０時から渡瀬保育園 

午後１時３０分から成島保育園 

 

   

 

１ 開会 

 

 

２ あいさつ 

 

 

３ 職員紹介 

 

 

４ 渡瀬保育園及び成島保育園の民営化進捗状況について 

 

 

５ 意見聴取及び質疑応答 

 

 

６ 閉会 



10/5 市主催保護者説明会の概要 

 

１ 全体のまとめ 

園名 世帯（親） 子 合計 欠席世帯 

渡瀬保育園 ４世帯５名 ５名 ４世帯１０名 ４世帯 

成島保育園 ６世帯８名 ７名 ６世帯１５名 ３世帯 

合計 １０世帯１３名 １２名 １０世帯２５名 ７世帯 

         ※その他、渡瀬保育園には、宮田区長が出席 

 

２ 渡瀬保育園説明会 

 ⑴ 日時 

   令和６年１０月５日（土)午前１０時から午前１０時４５分まで 

⑵ 説明概要 

ア あいさつ 

    ・日頃のお礼 

・渡瀬保育園と成島保育園の民営化について、今年２月保護者説明会を開催し、取

り組みの必要性や、進め方などの説明を実施し、希望者に参加いただいた 

・２月の保護者説明会後、今年度民営化事業者の選定等委員会を組織し、１１名の 

委員に事業者募集要綱や、事業者審査基準などを検討協議してもらっている。概 

要は、保護者の皆様に、園から直接一斉メール等でお知らせしているほか、市の 

公式ホームページ等で広く一般にも周知している。 

    ・本日は、４回実施している民営化委員会の内容を中心に、民営化の進捗状況を説 

明させていただくが、引き続き保護者の皆様やお子さんたちにとっての不安を解 

消しながら準備を進めるので、よろしくお願いしたい 

イ 担当より資料を用いて、以下の内容を説明 

    ・民営化の概要（民営化までの経緯、民営化とは、民営化を進める理由、園運営の 

考え方）について 

    ・館林市立保育園民営化事業者選定等委員会について 

    ・第１回～第４回の民営化委員会の詳細内容について 

    ・今後の詳細スケジュール（予定）について 

    ・本日説明会申込時にいただいた Q＆A（主に、三野谷保育園を民営化した半年後 

に実施したアンケート内容）について 



    ・保護者の皆様へのお願いについて 

ウ 質疑応答等 

   ・（質問）保護者の方は民営化に対して不安があり、頭が整理できていないと思うの   

で、事務局が保護者の立場に立って考えられることを説明してほしい。例 

えば、民営化後に市が関与する事例など。 

         （回答）市は私立が運営している園に対して保育を委託する形式をとっているた 

め、市との関わりが切れることは絶対にない。その上で毎年度、県の指導 

監査を私立園に受けてもらう際に、市の担当が立会い、運営状況を確認し 

ている。また保護者からの苦情やトラブルに対しても、一時的には私立園 

に対応してもらうが、解決できない場合には、市が関わっていくので、そ 

の点も心配いらない。 

    ・（要望）委員１１人が、応募予定法人の運営する園見学を実施する際、その中に見 

学を希望する保護者の方を募ることを検討してほしい 

    （回答）民営化委員会の中で検討する 

 

    【以下、保護者等より民営化に期待すること】 

・保護者１：すぐには思いつかないので、後日全体にアンケートをとってほしい 

    ・保護者２:認定こども園 MINOYA に通っている友人がいるが、学習面や運動面も力

をいれて毎日楽しそうに子どもが通っていると聞くので、民営化するこ

とは、悪いこともあると思うが、良いことの方が多いのかなと期待して

いる。１人１人の要望が全部叶うとは思っていないが、アンケートを取

っていただけるとありがたい。 

    ・保護者３：民営化した際、年齢によって何が今と違うのか、具体的に変わる点を 

教えてもらえると分かりやすいと思う 

       ・保護者４：現在、娘が毎日楽しそうに保育園に通っているので、民営化後も職員 

や運営主体が変わっても楽しく通えればいいなと思っている 

       ・保護者５：環境の変化に少し敏感な子どもなので、あまり大きく変わることがな

いような環境で、良い方向に進めていただければありがたいと思う 

    ・保護者等：保護者の要望をしっかりとやってもらうように、業者へお願いするこ 

とが一番大事だと思う 

 

 



３ 成島保育園説明会 

 ⑴ 日時 

   令和６年１０月５日（土)午後１時半から午後２時半まで 

⑵ 説明概要 

ア あいさつ 

    渡瀬保育園同様 

イ 担当より資料を用いて、以下の内容を説明 

    渡瀬保育園同様 

ウ 質疑応答等 

   ・（質問）三野谷保育園が民営化された際にひかり会以外に、どのくらいの数の入

札があったのか教えてほしい 

    （回答）平成１８年度にも今回同様、民営化委員会が設置され、その際は入札等で

はなく、その委員会の中で検討した結果、適切な市内業者ということで、

ひかり会にお願いするということとなった。つまり、今回とは異なる選び

方をしたということである。 

    ・（質問）例えば１法人しか応募がなかった場合はその１法人で決まってしまうの 

か。競争していただかないと、より良い方向に進まないと思うので、応 

募内容や応募範囲を広げて２法人、３法人という中から選ぼうとしてい 

るのか、その辺を聞きたい。 

     （回答）まず１法人が渡瀬保育園、成島保育園の片方または両方に応募できる出 

来ることを考えている。応募が１法人だけとなった場合、競争が出来る 

のかというご質問だが、民営化選定等委員会で検討しているプロポーザ 

ル審査基準の中で、最低基準点を設けていきたいと考えている。最低基 

準点を何点にするかというのは、現在委員会で決めているところである 

が、どんな業者でも良いという訳ではなく、委員の皆様が最低基準より 

も上であると判断すれば、応募が１つの法人だとしても運営をお願いし 

たいと考えている。 

     ・（要望）質問というよりお願いであるが、成島保育園に入園できた際、なんて伸 

び伸びしていて良いところなのだろうと感動したので、このまま良い環 

境を引き継いでいただきたい。誰しもが教育だけを望んでいる訳ではな 

いと思うのでお願いしたい 

     （回答）現在の保育を引き継いでもらうということを原則として、事業者に運営 



していただく予定である。事業者が決定した後、事業者主催の保護者説 

明会を予定しているが、事業者と保護者との質疑応答や保護者から希望 

を伝える機会を持つ予定である。 

             また事業者が決定したら、事業者から保護者に対して説明もあるので、 

その内容について判断していただき、違うなということであれば、他の 

公立園もあるので、転園を希望されるのが良いと思う。 

 ⇒（修正）事業者と綿密な意見交換や調整をしていただき、最後 

の最後まで折り合いがつかなくなって初めて、転園と 

いう選択肢が出てくる。別の公立園も定員があるため、 

出来る限りになってしまうが、調整をしていきたい。 

        ・（質問）私立園で体操着や制服等が決まっている園もあるが、例えば年長で、あ

と１年しかないという場合、準備しなければいけないのかが気になる 

         （回答）現在の持ち物を活用できるように応募条件は付けていきたいので、その 

点は心配いただかなくても大丈夫である。ただし、事業者によって必須 

の持ち物があると思うので、事業者が決まったら、市も要望するので、 

保護者の方も一緒に求めていただければと思う。 

     （回答）補足であるが、平成１８年当時も同様なお話があった。民営化後、公立の 

取り扱いのままで持ち物も変えなくて大丈夫という約束をしていたため、

その後運営者と保護者のやり取りがあり、体操着等が変わっていったと聞

いているので、強制で購入させるというのはおそらくないのではないかと

考えている。今回も事業者にはこちらからも伝えていこうと考えている。 

 

   【以下、保護者等より民営化に期待すること】 

   ・保護者１:近場であることが成島保育園を選んだ一番の理由なので、気軽に転園は 

出来ない。現状をなるべく保ってほしいというのが私の要望である。 

      ・保護者２:引継ぎ保育が大体１１月頃からと書いてあったが、子どもがなるべくス 

ムーズに移行できるように、そこを重点的にお願いしたいと考えている 

   ・保護者３:前の園では給食が全部外注で、市販のような献立表だった。一方、成島保 

育園は食育を凄く大切に実施してくれ、せっかくここで食育がされている 

ので、このままの給食が提供してもらえるように継続してほしい。 

   ・保護者４:欠席の連絡等にアプリを導入したり、教室にカメラを付けるなど、最先端 

の、もう少し今の時代に合ったものにしていただきたいと思う 



   ・保護者５:公立でこれだけの施設が整っていて、食育もやってくれ、自然にも恵まれ 

ており、子どもがこんなに楽しそうにしている環境は中々ないと思うので、 

現状の保育は当然引き継ぎつつ、子ども達がもっと触れ合える子ども達同 

士のイベントが増えてくれればと思うので、その辺を検討していただきた 

い 

   ・保護者６:毎日子ども達が楽しそうに保育園の楽しかった話をしてくれているので、 

あまり現状と大きく変わらずに、今後も楽しく通える保育園にしてほしい 

   ・保護者７:人数が沢山いる保育園なので、変化が苦手な子など色々なタイプの子がい 

ると思うので、そのような子も置いてけぼりにならずに、スムーズに民営 

化を移行していければと考えているのでよろしくお願いしたい 

    ・保護者８:給食がすごく美味しいと子どもが言っているので、プロポーザル審査基準 

の中で、手作りであることや美味しい点を評価の基準に入れていただくと 

子どもにとって良いのかなと思う 

 

 

 担当：こども課幼保支援係 飯塚、鈴木  

電話：47-5172（直通） 

Mail：kodomo@city.tatebayashi.gunma.jp 


